

## OPINIÓN

### Compromiso regional con la Infancia y Adolescencia

Luis Cuvertino  
Gobernador Regional de Los Ríos



**D**esde que iniciamos nuestra gestión hemos posicionado una temática que nunca antes tuvo la focalización correcta y necesaria para instalarse en la planificación de las políticas públicas regionales como lo es la infancia y adolescencia. Este principio no es una declaración abstracta, sino una guía concreta que orienta nuestras acciones. Es por ello que, hemos asumido con firmeza el compromiso de garantizar el bienestar y los derechos de niños, niñas y adolescentes, entendiendo que su desarrollo integral es esencial para construir una región más justa, equitativa y sostenible. Este compromiso se refleja en el ya concretado Plan de Acción para la Infancia y la Adolescencia, trabajo alineado bajo la mirada técnica del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que se centra en el acceso a derechos fundamentales como salud, educación y protección de derechos, orientando nuestras políticas públicas hacia un futuro mejor para los jóvenes de la región. En este contexto, hace unos días realizamos el Seminario de Socialización del Plan de Acción, un hito significativo que reafirma nuestra visión de trabajar desde la colaboración interinstitucional. El Plan de Acción tiene un enfoque basado en los derechos de la Convención Internacional del Niño, con ejes prioritarios en salud integral, educación inclusiva y participación juvenil, que incluye 44 acciones con 22 lineamientos y 4 ejes estratégicos. En esta segunda etapa de alianza con el PNUD, trabajaremos durante dos años para consolidar las iniciativas priorizadas por el Consejo Asesor de la Infancia, dejándolas perfiladas para su futura ejecución. A pesar de los avances, persisten desafíos importantes como la desigualdad en el acceso a servicios básicos y la salud mental. Por ello, estamos impulsando iniciativas concretas, como la habilitación de espacios seguros para niños, niñas y adolescentes en centros residenciales y los programas de protección especializada en maltrato grave y abuso sexual, que permiten mejorar la calidad de vida y la seguridad de esta población que se desenvuelve en espacios más vulnerables. El trabajo conjunto con municipios y organizaciones ha sido crucial para avanzar en esta agenda. Las políticas de niñez y adolescencia son fundamentales para garantizar el desarrollo integral y la protección de derechos de las futuras generaciones, y en ello, nosotros continuamos trabajando para consolidar el Plan de Acción con el apoyo de alianzas internacionales como el PNUD, siendo nuestra guía para el impulso de políticas públicas que propicien el bienestar de niñas, niños y adolescentes. ¡Reafirmo nuestro compromiso por liderar con determinación este camino!